

Von: [Meike Lukat](#)

Gesendet: Dienstag, 13. September 2022 04:03

An: [Christine-Petra Schacht](#)

Betreff: UMA 13.09.2022. Top Maßnahmen zur Energieeinsparung: Anfragen Sportplatz Hochdahler Straße, Analyse Kennzahlen zum Energieverbrauch, Lichtökologische Richtlinie

Sehr geehrte Frau Schacht,

zum Top „**Maßnahmen zur Energieeinsparung**“ heute im UMA hatte ich die u.a. Anfragen bereits am 07.09.2022 schriftlich eingereicht.

Diese bitte ich auch ins RIS einzustellen und zum Top zu beantworten.

Dass das Technische Dezernat auch heute lediglich einen Tagesordnungspunkt nach der Beratung zu Maßnahmen zur Energieeinsparung, die **Kennzahlen zum Energieverbrauch** darstellt, aber hier nicht in die **Analyse** geht, wo und **wie hier Einsparpotentiale zu generieren sind**, finden wir bedauerlich und **muss nach u.E. dringend erfolgen**.

Zur Erinnerung:

Aufgrund eines Bürgerantrags vom 27.02.2017 muss die Stadtverwaltung diese Kennzahlen veröffentlichen.

Die WLH-Fraktion stellt heute nachfolgenden Beschlussantrag:

Die Verwaltung wird beauftragt, die Kennzahlen zum Energieverbrauch zu analysieren und Energiesparpotentiale dem Rat der Stadt Haan vorzustellen, welcher dann über die einzelnen Maßnahmen im Rahmen der Haushaltsplanberatung 2023 beraten und entscheiden kann.

Zudem bitten wir **heute um Information zum Stand der Umsetzung der einstimmig vom Rat am 29.06.2021 beschlossenen**

Lichtökologischen Richtlinien. – Der beschlossene Entwurf o.a. -

Zur Erinnerung:

Diese Richtlinie ist für alle Vorhaben zur Errichtung und Änderung von Beleuchtungsmaßnahmen mit baugestalterischer Wirkung im öffentlichen und privaten Umfeld sowie Beleuchtung im gewerblichen Umfeld und Werbeanlagen gedacht.

Die **Richtlinie** ist zunächst **eine Selbstverpflichtung der Stadt, bei eigenen Beleuchtungsanlagen alle Formen von Lichtverschmutzung zu minimieren**.

Zugleich soll die Richtlinie auch private Bauherren und Planern sowie Geschäftsleuten und Gewerbetreibenden wichtige Handreichungen

für eine energiesparende, klimafreundliche Lichtoptimierung bieten.

Vor rd. 1 ½ Jahren hatte also bereits der Rat der Stadt Haan einstimmig eine energiesparende, klimafreundliche Lichtoptimierung als Selbstverpflichtung der Stadt beschlossen.

Daher konnten wir als WLH-Fraktion den Beschlussvorschlag zu 3, dass die Verwaltung den Auftrag erhalten soll, um die Straßenbeleuchtung zu minimieren, nicht nachvollziehen. Dies sollte eigentlich längst erfolgt sein.

Den vollständigen Verzicht auf Weihnachtsbeleuchtung lehnt die WLH-Fraktion ab.

Gem. Verordnung zur Sicherung der Energieversorgung über kurzfristig wirksame Maßnahmen kann die Weihnachtsbeleuchtung in Haan, welche zudem LED-betrieben ist zwischen 16:00 – 22:00 Uhr nicht nur die Menschen erfreuen zur Weihnachtszeit, sondern ist auch eine Maßnahme des Stadtmarketings.

Mit freundlichen Grüßen

Meike Lukat

- Fraktionsvorsitzende WLH-

Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan

Geschäftsstelle: Berliner Str. 6, 42781 Haan

Tel.: 02129/ 57 82 9 82 (AB)

Vorsitzende Meike Lukat, Am Kauerbusch 12, 42781 Haan Tel: 02129/6649

stellv. Vorsitzende Annegret Wahlers, Königstr.16, 42781 Haan, Tel: 02129/59464

Geschäftsführerin WLH-Fraktion: Barbara Kamm, Am Kauerbusch 10, Tel.: 02129/7794